

SITUACIÓN ACTUAL Y PERSPECTIVAS DE FUTURO DE LAS ADSG EN CASTILLA LA MANCHA

Las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) surgieron en el año 1986, promovidas por la alerta sanitaria creada por la Peste Porcina Africana en nuestro país, con el objetivo de crear una red de veterinarios que pusieran en práctica el control de enfermedades en las explotaciones ganaderas y que elevaran el estatus sanitario de las mismas.

Desde ese momento y hasta ahora, en Castilla-La Mancha se han ido creando este tipo de entidades que, por especies, agrupan a todos los ganaderos de nuestra comunidad. Actualmente, existen 487 ADSG, de las cuales 320 son de ganado ovino y 90 de caprino.

Inicialmente, el objetivo básico era el planteamiento de un Programa Sanitario, a través del cual todos los ganaderos agrupados realizaran la desparasitación y vacunación de sus animales y la desratización, desinsectación y desinfección de sus explotaciones, con el fin último de mejorar el nivel sanitario. También se realizaban a través de las ADSG las Campañas de Saneamiento Ganadero, según los Programas de Erradicación de Enfermedades que publicaba la Consejería, que incluía el control de Brucelosis en ovino y Tuberculosis en ganado caprino.

Otro de los motivos por los que se crearon estas Agrupaciones fue llenar el vacío que en muchas zonas rurales dejaron los veterinarios titulares de cada municipio, los cuales se encargaban de atender tanto los servicios oficiales como las necesidades particulares de los ganaderos del lugar. Cuando se produjo la reestructuración de estos servicios, estos profesionales pasaron a ser o bien veterinarios oficiales de sanidad, encargados de los mataderos municipales, inspecciones sanitarias, etc., o bien veterinarios oficiales de ganadería, que pasaron a formar las Oficinas Comarcales Agrarias, por lo que se buscó en la ADSG una entidad capaz de aglutinar a los ga-



Las ADSG iniciaron su actividad con el objetivo principal de aplicar el Programa Sanitario, pero a lo largo de los años han ampliado los servicios a disposición al ganadero, colaborando directamente en la mejora de la explotación (alimentación, reproducción, calidad de leche...).

naderos de una zona y prestarles este servicio de veterinario de explotación que había quedado desatendido.

Los servicios brindados por los veterinarios de ADSG en las explotaciones se han ido ampliando en los últimos años, y se han incluido más actividades, tales como control de máquinas de ordeño, calidad de leche, reproducción (ecografías, tratamientos hormonales...), alimentación...pero esta evolución siempre ha estado condicionada tanto al ganadero como a cada veterinario. Hay ganaderos que han ido tecnificando sus explotaciones, mejorando genéticamente, y por tanto han solicitado servicios más avanzados. En muchas ocasiones esta evolución ha tenido que ver en parte con un veterinario que les ha ido aconsejando un cambio de manejo, el cambio de genética, una mejora en la alimentación, etc. Otros ganaderos se han negado a aceptar estos consejos, y también están los casos en

DeLaval *Salas de ordeño para ovejas*



- **Serma Suministros Ganaderos, S.L.**
(Talavera de la Reina)
Telf. 925 869 927
- **Provydor, S.L.**
(Villarrobledo)
Telf. 967 144 509
- **Saiz y Galdón Servicios Ganaderos, S.L.**
(Albacete)
Telf. 967 523 550
- **DeLaval Equipos, S. A.**
C/ Anabel Segura, 7
28108 Alcobendas (Madrid)

